

Desigual ingreso de IED entre entidades (El Financiero 07/01/09)

Desigual ingreso de IED entre entidades (El Financiero 07/01/09) Ivette Saldaña Miércoles, 7 de enero de 2009 El sureste, con flujos más bajos: SE. Centro y norte, captadores para manufacturas. Repuntaron Baja California y Zacatecas. En estados del sureste del país como Guerrero, Campeche y Veracruz se registraron salidas de Inversión Extranjera Directa (IED), mientras que el centro y norte de México siguen recibiendo las mayores cantidades de divisas, especialmente para desarrollar proyectos manufactureros. Las entidades que captan los menores flujos de capital extranjero son Oaxaca, Chiapas, Tabasco y Guerrero, además de Nayarit, Tlaxcala, Hidalgo y Colima, establecen datos de la Dirección General de Inversión Extranjera de la Secretaría de Economía (SE). En una situación atípica y a pesar de que en 2008 y 2009 se anunciaron inversiones para el sector maquilador, de enero a septiembre el estado de Jalisco registró una pérdida de 173 millones de dólares de inversiones. Funcionarios de esa Dirección aseguran que el ingreso de divisas no necesariamente se registra en el lugar donde se invertirá, sino que en ocasiones se declara el ingreso del capital en el Distrito Federal, para luego desarrollar el proyecto en otra entidad del país. No obstante, para el Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME), la mayor parte de las inversiones de manufactura se reciben en el centro y norte del país, por ejemplo en Baja California, Chihuahua y Tamaulipas. De cualquier manera esa Dirección de la SE explicó que regularmente en las entidades donde se registra la inversión es "donde se ubica el domicilio del representante legal o de la oficina administrativa de cada empresa, y no necesariamente es la entidad federativa donde se realizan las inversiones". En el reporte del Registro Nacional de Inversión Extranjera se explica que del 1 de enero al 30 de septiembre de 2008 el país recibió 15 mil 560 millones de dólares de capital foráneo, concentrándose cerca de 70 por ciento en tres entidades: Distrito Federal, con ocho mil 160 millones de dólares (es decir 52.4 por ciento del total); Zacatecas, con mil 463 millones (9.4), y Baja California, con mil 229 millones (7.9). A su vez, el Estado de México recibió 749 millones de dólares; Nuevo León, 740 millones; Sonora, 727 millones; Chihuahua, 726 millones, y Coahuila, 533 millones. En los últimos diez años la mayor parte de la IED que captó el país se registró como si el proyecto se hubiera desarrollado en el Distrito Federal. Según las estadísticas, de enero de 1999 a septiembre de 2008 a la capital de la República llegaron 121 mil 235 millones de dólares, lo cual significa que ahí se notificó 57.7 por ciento de los 210 mil millones de dólares que captó México. La segunda entidad donde regularmente se reporta una gran cantidad de inversiones extranjeras es Nuevo León -que posee una fuerte planta industrial-, que en igual periodo recibió 21 mil millones de dólares, lo que implica una participación de 10 por ciento del total. En tercer lugar está Baja California, que en el mismo lapso captó nueve mil 870 millones de dólares, es decir 4.7 por ciento, seguido de Chihuahua, con nueve mil 517 millones, o sea 4.5 por ciento de la cifra global en esos diez años.